
明けましておめでとうござ
います。昨年は各所で多くの
イベントが実施されました。
特に自治会のイベントは地域
密着という側面が強く、多く
の方のご協力のもと、地域の
個性を活かした素晴らしい活
動が実施されたと強く感じて
おります。
さて、今回で広報紙は100

号の発行となります。また、2025年には市川市自
治会連合協議会は創立60周年を迎えます。このよ
うに歴史を紡いでこれたのも、ひとえに自治会活
動へご支援、ご協力いただいている皆様のおかげ
であり、改めて感謝申し上げます。引き続きより
良い地域づくりのため尽力いたしますので、今後
ともよろしくお願い申し上げます。
皆様が健やかに明るく過ごせる1年となること
をお祈り申しあげまして、新年のあいさつとさせ
ていただきます。

あけましておめでとうございます。
自治会の皆様におかれましては、健
やかに新年をお迎えのこととお慶び申
し上げます。
昨年は、新型コロナウイルス感染症
の影響で中止や規模の縮小を余儀なく
されていた、各自治会での様々な行事
が再開され、地域の皆様が世代を超え
て笑顔で楽しく交流される姿を拝見い
たしました。あらためて、地域におけ

る自治会の活動の重要性を肌で感じたところでございま
す。
本年は市制施行90周年という節目の年です。さらに先の
未来を見据え、心から「住んでみたい」「住んで良かった」
「住み続けたい」と思える市川市を目指してまいりますの
で、市政運営に欠かせない大切なパートナーであります自
治会連合協議会の皆様におかれましても、引き続きご協力
を賜りますようお願い申し上げます。
結びになりますが、皆様方のご健勝とご多幸をご祈念申
し上げまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

自治連広報いちかわの歩み自治連広報いちかわの歩み 未来につながるまちづくり
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大和田地区と平田・八幡南地区の間を走る市道の整備
が平成27年から行われており、現在は道路北側の歩道が
整備されている状態で、令和7年度の完成予定のようで
す。工事以前より市道の両脇には、電柱やガス管・水道
菅・下水道管等のインフラが整備されており、拡幅工事
には、用地の買収にも時間が掛かったようです。道路が
拡幅され、インフラが再整備されることによるメリット
が多くあると思いますが、市道の工事を見ていると、少
しは不便を感じながらも、慣れきってしまった状況を変
更する事に理解を得る事と実行する事の難しさを感じま
す。
工事関係では、目を都内に向けると、神宮外苑の再開

発の賛否が話
題になってお
り、こちらも
落としどころ
が気になると
ころです。
又、大きな
意味でとらえ
ると、マイナ
ンバー（カー
ド）導入による行政書類や手続きの簡略化にも通じる話
のように思われます。時代とともに変わる必要がある事
と変わりたくない事が、これからもいろいろな場面で発
生し、どちらが正しいという事とは別に世の中は変化し
続けて行くのだと思います。（大和田自治会 高田浩二）

曽谷の貝塚公園から北
に向かって台地を下った
ところにある、小さな静
かな公園だ。百数十年前
には田圃であった。北東
側に湧水があり、これが
水源のようだ。周辺の斜

面は水を含んで柔らかい。崩落の名残だろう。
中の島に弁天様がお祀りされているのは定番。古い地
図では今の国分高校の近く、厳島神社のあたりに弁天祠
があった。明治の初期、神仏分離が強行されたとき、全

い ち き し ま ひ め

国の多くの弁天様が厳島神社の御祭神、市杵島姫命であ
ったことにされた。当地の弁天祠も同様だったか。しか
し水にゆかりの神様として何といってもなじみ深い名は
弁天様だろう。
市川北部台地の複雑な地形は地下水が少しずつ崩して
いってつくられたものだ。ここに住む人間としては水の
力は鎮めておきたい。弁天様の御名はやはり格別だ。
風できらめく水面をただぼんやり眺めていればよい。
いつかふっと思い出す時がある気がする。

（曽谷第五自治会 日光三代治）

行徳地区社会福祉協議会が11月11日（土）塩
焼中央公園にて第6回『ふれあいまつり』を開
催致しました。
当日は前日の雨も上がり且つ寒空の中大勢の
人が参加し、末広太鼓の演奏で始まり、体験コ
ーナー（血管年齢測定・骨密度測定・健康介護
相談・パトカー並びに救急車展示・防災用品展
示・グランドゴルフ体験）、イベントコーナー
（行徳○×クイズ・歌声サロン）、買い物コー
ナー（お弁当セット・野菜詰合せ）、盛沢山の
催事で各コーナー来場者の熱気で盛り上がり、
多くの方々より「来年も楽しみにしている」と
の声に、ボランティアの意気も上がり楽しい一
日でした。
（ヴェレーナシティⅡ自治会 上田義和）

ガ ン バふ
ら
っ
と

スクラップ＆ビルドスクラップ＆ビルド

曽谷弁天池公園ススポポッットト 行徳ふれあい祭り行徳ふれあい祭り
ってま～すってま～す
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コロナ禍は、自治会
活動に非常に大きな打
撃を与えました。集会
だけでなく、回覧板の

連絡機能までも停止してしまいまし
たが、総会の開催と決議事項の周知
だけは中止にするわけにはいきませ
んでした。その為、書面決議による
議案の提案と決議は、郵送による全
会員への配送を余儀なくされまし

た。その結果、郵便コストは大変大
きな費用負担となって跳ね返ってき
ました。郵送による連絡方法は、日
常機能的には継続できるものではな
いと実感いたしました。
回覧板と言えば、「回すのがめん
どう」、「回覧板がいやだから自治
会には入りたくない」、「時代遅れ」
など自治会活動への大きなマイナス
要因でしたが、その回覧板の持つ重
要な役割に気付くことになりまし
た。定期的な連絡に無駄なコストが
かからないこと、会員周知に大変有
用な連絡ツールであることです。

さらに、SDGs の観点から回覧板
を見直しますと、より良い暮らしの
為に、無駄なエネルギーを使用せず、
お互いのコミュニケーションで連絡
を支え合う大変有意義なツールとい
えます。当自治会では、SDGsの連絡
ツールとして使用
していただく為、
「回覧板は SDGs
です」のステッカ
ーを張り、ご理解
ご協力を広めてい
ます。（北方東部自
治会 松丸隆）

2004年にスタートした「行徳まつり」は、会場を南行
徳公園に移して4年ぶりに10月29日に開催されました。
当日は、あいにくの雨の中でしたが、田中市長の挨拶が
始まると「なんてことでしょう」雨が上がり、大歓声と
拍手が沸き上がりまつりモードへ突入しました。市民ス
テージでは、順次13団体の発表と、神輿の展示や神輿渡
御（地すり）も行われ、その迫力と担ぎ手のかっこよさ
に沿道いっぱいの観客が酔いしれました。
行徳防犯フェスタ2023・南行ホコ天・行徳ハロウィン
が同時開催され、特に行徳防犯フェスタは、行徳警察署
の協力のもと白バイ乗車体験などを実施し、大勢の親子
連れが列をつくり写真撮影に賑わっていました。来場者

数は、3万5千人を数え、
来期も南行徳地区での開催
を望む声を強く感じた一日
でした。まとめに、連協と
して自治会活動紹介と加入
促進ＰＲに努めました事を
申し添えます。
（広尾自治会 齋藤清）

第48回いちか
わ市民まつりが
11月3日、秋晴
れ好天の中、大
洲防災公園で開
催されました。
会場のおまつり
広場やバザール
広場では、市民
団体による華や
かなステージ、趣向をこらした数多くの模擬店が展開
され、多くの市民で賑わいました。特に、当日の暑さ
の影響か、かき氷のお店には長蛇の列ができていまし
た。
当自治会連合協議会も自治会加入促進の呼び掛けを
行うとともに、自治会に関するアンケートを実施しま
したが、用意した700枚のアンケート用紙は、開始早
々瞬く間に、全て配り終えてしまいました。
新型コロナが5類に変更になったことにより、「イ
ベントに参加し楽しみたい！」という意欲が人々に戻
ってきたようです。 （新田五丁目自治会 安倍亨）

地域の輪 あなたの力 みんなの力

回覧板は
SDGsです

自治会ＰＲ標語

「第48回いちかわ市民まつり」大盛況！第16回 行徳まつり 2023

令和6年1月 第100号（３）



地域を越えた自治会員同士の交流を深めるた
め、11月14日にボウリング大会を実施しました。
優 勝：富永さん（宮久保連合自治会）
準優勝：登坂さん（真間南部自治会）
3 位：永井さん（パークシティ市川自治会）

おかげさまで広報が100号を迎えました。
半世紀に亘り発行できたのも自治会員の皆様
の協力と諸先輩方の努力のたまものです。心
から御礼申し上げます。
これからも、これまで以上に楽しんでもら

える記事を目指していきます。
本年も各自治会において、様々な活動を予定していると思
いますが、終息の見えない新型コロナウイルス感染や、イン
フルエンザ流行などに対して、予防対策を取りながら、充実
した自治会活動になる様祈ります。（北台自治会 藤城英行）

当協議会の中村惠副会長（国府
台町会）は、長きに亘り、地縁団
体の代表者として、住民自治組織
の発展・向上に寄与した功績を讃
えられ、団体功労者総務大臣表彰
を受賞されました。
当協議会の畑中博明副会長（富
浜三丁目自治会）、齋藤道子副会長
（大境自治会）、岸田浩一会計（国
府台二丁目町会）は、長きに亘り、
地縁団体の代表者として、住民自
治組織の発展・向上に寄与した功
績を讃えられ、全国自治会連合会
会長表彰を受賞されました。

編 集

後 記

連協広報100号記念「自治会標語」大募集！
ボウリング大会で

交流を深めました。
ボウリング大会で

交流を深めました。

おめでとうございますおめでとうございます

中村惠氏中村惠氏氏 畑中博明氏畑中博明氏氏 齋藤道子氏齋藤道子氏氏 岸田浩一氏岸田浩一氏氏
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